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第 896 回例会 平成 21 年 9 月 10 日(木)            ゲスト卓話 : 米山奨学生・長崎県立大学 候 利娟さん  

創立 1990年 9月 29日,認証 1990年 10月 22日            WEEKLY BULLETIN       会長 : 井上 亮 / 副会長 : 平岩 義明 / 幹事 : 池永 隆司 

 

国際ロータリー 第 2740 地区 

佐世保中央ロータリークラブ 

 

’０９~’10年度 クラブテーマ 

自分のために楽しもう！他者
ヒ ト

のために奉仕しよう！ 

Let’s enjoying for oneself !   Let’s servicing for persons !  

 

 

 

 

 

  この２週間はロータリー行事、真っ盛りの２週間でした。

８月 27 日ガバナー補佐訪問クラブ協議会を皮切りに、９
月２日市内８クラブ会長幹事会及びガバナー歓迎会。３日

東クラブとの合同によるガバナー公式訪問例会。５日白浜

クリーンアップ、６日国際奉仕委員会セミナー、７日中央

クラブ婦人部有田柿右衛門窯訪問等、ロータリー付けの２

週間でした。特に白浜クリーンアップには沢山の会員や子

供たち、そして今年初めて参加された佐世保養護学校の生

徒さん等、総勢 100名近くの参加者で今までと少し違った
内容になりました。特に最後のスイカ割りでは障害を持つ

子供たちとソフトボールチーム、剣道チームの子供たちが

一緒になって交流する姿を見て本当に良い事業になった

と思いました。 
  社会奉仕委員会の崎山委員長はじめ担当の富永委員、田

代委員、それに委員会の皆様、当日参加して頂いた皆様や

お手伝い下さった奥様方に感謝申し上げます。今回の事業

を通じて養護学校のご父兄の皆様と話す機会がありまし

たが、どんな障害を持った子供も地域で生活をしていく上

で多くの経験を積み、また、たくさんの皆様に子供たちと

触れ合って子供たちの事を知っていただきたい、そして親

も子供達と一緒に社会参加を積極的にしたいとの思いが

伝わってきました。 
  佐世保養護学校の生徒は小学生から高校生までの知的

障害者、肢体不自由の両方の障害を持った重度から軽度ま

での生徒が通う学校です。今後もロータリーとしてどの様

な関わりをもっていくのか充分に検討して頂き今後の委

員会活動に役立てて頂きたいと思います。 
 さて今日は南クラブの米山奨学生、候  利娟さんの卓話 

です。馬郡謙一米山奨学委員長には突然の卓話依頼を快く

お受けいただき感謝いたします。 
 

 
 

 
1.   例会変更 
    ありません 
２．来    信 
・国際ロータリー 
  「人類のために活動しますＶ」のＤＶＤ・ＣＤの送付 
・ガバナー事務所    公式訪問のお礼状 
・ガバナーエレクト事務所 
  事務所開設のご案内 
  開設日  2009年 9月 1日  火曜日 
  所在地  佐賀県西松浦郡有田町南原丁 1755－5 
  TEL  0955-25-9110   FAX  0955-25-9120 
・ロータリーの友事務所 
  2009~2010年度版『ロータリーの友』英語版のご案内 
・ユニセフ 
  「パキスタン人道支援」緊急募金協力のお願い 
・佐世保ロータリークラブ 
  2009～2010年度  高城昭紀ガバナー公式訪問歓迎会収 
  支報告書(案)送付について 
・佐世保南ロータリークラブ・佐世保西ロータリークラブ 
・佐世保東南ロータリークラブ  活動報告書の送付 
・佐世保東ロータリークラブ  ガバナー公式訪問例会の写真 
・ 佐世保東ロータリークラブ会員  入江昭彦様（HTBJR 

 全日空ホテル  取締役総支配人） 
  ガバナー公式訪問例会の写真のＣＤ 活動報告書の送付 
３．伝達・通知 
  ありません 
 

 
  クラブ奉仕委員会 : 本日、例会終了後アイアンにて 
  会員選考・増強委員会も合同でおこないます。 

 

 

本日のビジター 佐世保南ロータリークラブ 馬郡 兼一君 

幹事報告       

                        池永 隆司 君   

 

委員会報告 

    クラブ奉仕委員長  田端 茂  君 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 ９月 5 日（土）午前 10:30~「白浜海水浴場クリーンナ

ップ」は大人 49 名、子供 45 名、合計 94 名の参加があり

ました。ビーチ清掃後、バーベキュー(ノンアルコール)や

スイカ割りなど、子供たちと共に楽しいひとときでした。

参加お礼を申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

    9 月 6 日(日)に国際奉仕部門研修セミナーに池永幹事、

溝上純一郎君と私 3名で参加してきました。内容は国際ロ

ータリー財団の「ポリオ撲滅基金」について高城 昭紀ガ

バナーより的確な説明をいただきました。 

 

井上亮会長・平岩義明副会長・池永隆司幹事 

  皆さんこんばんは。先週は高城ガバナー公式訪問ということで、ハウ

ステンボスＪＲ全日空ホテルまでご参集頂きありがとうございました。

本日の例会は国際奉仕委員会による米山奨学生の侯利娟（コウ  リケン）

さんの卓話です。よろしくお願いします。 

芥川浩一郎君 

  高城ガバナーから頂いた「バッヂ」を皆さんにご案内します。本日卓

話の侯さんは私の仲間ですのでニコニコします。 

前田眞澄副幹事 

  皆様こんばんは。今週９月１２日は川崎さん夫婦の結婚を祝う会です。

行き届かない点が多々あると思いますが、ご出席の程よろしくお願いし

ます。ちなみに川崎さんはキグルミで来られるそうです。うそです。川

崎さんもよろしくとの事です。ちなみにくどいようですが、９月１２日

土曜日午後６時３０分からセントラルホテルです。 

浅野訓一君 

  中央競馬の話で恐縮ですが、ひと口馬主になっている馬が８月に２頭 

優勝しました。 

川島千鶴君 

  先週は北ロータリークラブでの女性会員としての卓話無事終了致しま

した。また、白浜クリーンアップも盛会に終えられたのも皆様のご協力

のおかげです。ありがとうございました。プライベートですが、ＴＶで 

 

の「ビタミン」もバレエのリサイタルも終え、やっとホッとしています。

ニコニコします。 

後田明子君 

  一ケ月振りの出席です。長い間お休みしてすみませんでした。一人で

いるせいか久しぶりに子供達と一緒にいるとついつい休んでしまいまし

た。ごめんなさい！また横に大きくなり帰って来ましたので、よろしく 

お願い致します。PS.８月の誕生日プレゼントありがとうございました。 

 

本日の合計     9,000 円 
累計        310,000 円 

 
 

 

 
 

内モンゴル自治区(中国)よりの米山奨学生 
長崎県立大学経済研究科 産業経済・経済開発専攻  

  候 利娟
コウ リケン

 さん / Miss. Lijuan Hou     

 

中国の自治区について 
    - チベット鉄道と私の故郷内モンゴル自治区 - 
中国の面積は約 960 万 Km2（日本の約 25 倍）、人口約 13 億人、

世界最大の多民族国家で、56 の民族で構成されています。その中

で、漢族が最も多く、人口の約 92％を占め、漢族以外の民族は少

数民族と呼ばれています。 

  中国には全部で５つの自治区があります。内モンゴル自治区、

広西チワン族自治区、チベット自治区、新疆ウイグル自治区と寧

夏回族自治区で、漢族を除いた少数民族の人口は 1 億 2000 万人

余りで、総人口の 9.44％を占めています。 

中国の建国初期には、自治区という名称を有する民族自治行政

単位が多数存在しましたが、それらの多くは小規模なもので、行

政制度が整うにつれ、多くが自治州と改称しました。現在この 5

つの自治区はすべて省級の行政単位です。 

  本日は時間の関係上チベット自治区と私の故郷内モンゴル自

治区についてお話しします。 

1. 世界一高い場所にある鉄道̶青蔵鉄道（チベット自治区）         
  チベット自治区は中国の国土面積の約 1/８分、人口 280 万の 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委員会報告 

  社会奉仕委員会 

              富永 博美 君                                  

委員会報告 

    国際奉仕委員会 

                    本田 実 君                              

ニコニコボックス 

       親睦活動委員   

                  浅野 訓一 君 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のうちチベット族が 90%以上を占めています。 

 交通の不便さが昔からチベット経済の発展を妨げる障害であり、

チベット経済の発展が立ち遅れていた要因でもありました。そこ

で、中国の政府は 4500 億円を投資して、交通網の整備を行い、

交通網整備するに当たっては、莫大な資金以外、標高が高い所を

通行する為、建設地が凍土であり困難な事、また酸素濃度が低く

作業がはかどらない事、建設予定地には多くの希少動物、植物が

生息していることなどで、建設計画着工から 51 年の長期間を有

したのです。 

 
 

  2006 年にチベット鉄道の開通によって、生活コストが大幅に

低下することで、家を建てるための建材やセメント、電気製品と

いったインフラ用品や生活用品の値段も大幅に下がりました。民

族産業を発展させ、特色のある資源を活用した産業を興していま

す。市場に参与する経済的意識も高まってきました。人の移動や

物の流れ、情報の流れはさらにスムーズになり、南アジアに陸路

でつながる地理的優位性が一段と顕著になり、飛躍的に発展する

良好な基盤が整ったと言えます。 

 

 2. 私の故郷内モンゴル自治区 
私の故郷は中国の内モンゴル自治区です。内モンゴルと言った

ら、モンゴル国と勘違いする人も多いですが、モンゴルは一つの

国です。内モンゴルは中国のある地方の名前です。1920 年代に現

在のモンゴル国に当たる部分が中国（清朝）から独立しました。

そのとき、政治的な諸理由のため中国側に残された地域が現在の

内モンゴル自治区です。 

面積は 118.3万 km² で日本の約 3.2倍。2004年度の人口は 2,384
万人、人口密度 20.2 人/km² 、中国の GDP (2008年)は 24兆 9,530
億元（2007年約 320兆円）であり、その内、内モンゴル自治区は
7,762 億元 (10兆 3120億円) で一人あたり 32,214 元 (約 42.8万
円)、人間開発指数 : HDI ( 2006年) は 0.779  (2007年の HDIは
アイスランド 0.968、日本 0.953、アメリカ合衆国 0.951、香港 
0.937、ドイツ 0.935だったのですが・・・編集部より)。 
  主要民族は 漢民族 79%、モンゴル族 17%、満州族 2%、回族 
0.9%、ダウール族 0.3%です。以前は移動を繰り返す「遊牧型」
の生活様式が多かったのですが、現在では「定住化」が進んでい

ます。内モンゴルに住むモンゴル族の人々は、中国国家に属して

いるという意識を持ちつつ、独自の文化や生活様式、言語を保っ

ていますが、都市部に生活する人、草原地帯に住む人ではその度

合いにもかなりの差があります。 

 

1) 内モンゴルの資源と名産物 
● 農業ではソバが多く生産され、日本にも大量に輸出されてい 
ます。 

● 南部は、カシミア原毛の世界的な生産地になっています。 
● 鉱工業では、大規模な鉄鋼コンビナートがあります。石炭資 
   源も豊富で、火力発電なども盛んです。 
希土類元素に関しては 2004 年実績で、全世界生産量の 50％を

占めていますし、近年は世界最大級のガス田(内モンゴル 23 カ所
の油田の埋蔵量は 5 億 4853 万 t 以上、天然ガス田埋蔵量は 1 兆
14 億 m3と推測 / イラクの油田埋蔵量は世界 3位で約 182億 t、)
が発見され、注目を集めています。 

また、羊毛・毛皮・皮革などの畜産製品、絨毯や漢方薬で有名

な鹿茸（漢方薬材）の生産も盛んに行われています。 

  モンゴルに跨がるゴビ砂漠では白亜紀後期の砂層から恐竜や

最古の鳥等の世界の化石の宝庫としても有名です。 

 

 

                    焼き絵                    内モンゴル民芸品 

2) 内モンゴルの観光地 

草原、博物館、白塔、清真大寺、イスラム街、 
  チベット仏教の寺院 

3) モンゴルの有名料理（白い食べ物と赤い食べ物） 
   モンゴル餃子、油面、奶皮 
4) 内モンゴルへ行く交通手段 
    福岡空港～北京  2.5 時間 
    北京～フフホト空港  45 分間 
 

皆さん案内しますよ、 
是非一度、内モンゴルに行って見てください!! 

 

ＳＡＡ  / 司会  ; 鶴田 明敏 君、音響  ; 富永 博美 君 

 
次回例会   9 月 17日(木)12 : 30 ～  
次々回例会 9 月 24日(木)12 : 30 ～ 
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遊牧型の生活様式。現在は遊牧民

はおらず、観光となっている。 

内モンゴル博物館。 

 


